

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín 7

Año XL.—Número 11.465

Sábado 16 de Noviembre de 1940

Precio del ejemplar 15 céntimos

## YUNTAS Y TRACTORES DEL EJERCITO PARA LA AGRICULTURA

Temas muy interesantes son tratados en las sesiones del I Consejo Sindical de Falange que se celebra actualmente en Madrid.

El discurso pronunciado ayer por el director general de Agricultura, con el objeto de relieves de la causa primordial del déficit triguero que se ha registrado este año. La superficie dedicada al cultivo del cereal rey fué inferior en un 10 por 100 a la de los años normales. Esta circunstancia, unida a la desigualdad de rendimiento de la cosecha, ha determinado el actual estado de escasez de trigo. Pero el propio director general de Agricultura apunta la necesidad que incumbe al Estado y a los agricultores desarrollar en la campaña que se abre con la sementera, para conseguir que el año 1941, con la ayuda de la Providencia, deparé a España una cosecha de producción suficiente para normalizar en el país el abastecimiento de pan.

Aquella disminución de cultivo fué motivada fundamentalmente, sin duda, por la falta de ganado y medios mecánicos de trabajo en la que fué una holocaustada, pero por fortuna parece que este año podrá ser remediado aquel problema.

20.000 yuntas y doscientos o trescientos tractores serán facilitados por el Ejército para poner en cultivo los terrenos que no han podido ser labrados el año pasado pese a los buenos deseos de los agricultores de aquellas regiones liberadas y a las facilidades dadas por el Estado para que reanudasen sus labores. Elementos que ayer se utilizaron para liberar a la Patria, serán puestos hoy al servicio de la agricultura para que la victoria alcanzada en la batalla marcial se asiente sobre la base sólida del bienestar de la nación.

Con esta colaboración de elementos de nuestro Ejército glorioso se aunarán, sin duda, el esfuerzo de la población agrícola, cuyo patriotismo ha sido provocado por la ley publicada ayer en el «Boletín Oficial» para que «cumplan fielmente la consigna de producir sin desmayo, pues así lo demandan los más altos intereses de la nación».

Estamos seguros, y debe estarlo también el Caudillo, de que los labradores cumplirán, como ciudadanos ejemplares que son, con los deberes que les incumbe en estas horas de recuperación patria. Ellos saben que, independientemente de las dificultades que las presentes circunstancias nos imponen, son objeto de especial predilección por parte del nuevo Estado que desenvuelve su política agraria bajo el signo «Arriba el campo».

## La industria de Gerona, que era muy importante, ha quedado terriblemente devastada por las inundaciones

Gerona, 15.—Se han hecho públicos interesantes datos oficiales sobre la potencialidad industrial de esta provincia, de los que resulta que existían en ella nada menos que 350 fábricas, importantes unas y de relativa importancia otras, que abarcan las más variadas industrias, en las que se destacaban en primerísimo lugar la textil y la corchotaponera, sobre todo esta última, característica de la provincia.

Estas fábricas daban ocupación en el año 1935 a 27.191 obreros. Durante el dominio rojo, unas fueron desnaturalizadas para hacerlas productoras de material bélico, otras sufrieron desperfectos a causa de la guerra y otras fueron destruidas por los rojos en su huida; 28 quedaron totalmente destruidas y 75 parcialmente, lo que representa un 20 por 100 del total de las fábricas. Ello supone, solamente en edificios, máquinas y utillaje, sin contar las existencias, pérdidas por unos 40 millones de pesetas.

En menos de dos años, la industria gerundense, no sólo ha buscado alcanzar de nuevo su ritmo de antaño, que ha trabajado para la autarquía nacional, suprimiendo en lo posible las materias primas extranjeras, que se sustituyeron por otras naciones. Así ocurrió en la industria papelera, que se han apresurado a ampliar sus instalaciones para producir pasta empleando para ello el esparto y pajás de los campos españoles. Hay otra industria, la del saquerío, en cuya fabricación se había venido empleando el exclusivo el yute, que se importaba de la India, y después de unos meses con éxito una mezcla de yute y esparto se ha logrado fabricar satisfactoriamente utilizando solamente como primera materia el esparto nacional. En otros se están ampliando las instalaciones de una importante fábrica de algodón para producir la viscosa partiendo del esparto, y otras materias primas nacionales.

Otra industria que costaba muchas divisas era la de los botones, que se fabricaban de corozo, de procedencia extranjera, que ha quedado sustituido por madera del país.

Este era el halagüeño panorama que ofrecía la industria gerundense cuando sobrevinieron las catastróficas inundaciones, que arrancaron de golpe las esperanzas que se tenían en un futuro inmediato.

Aún no puede precisarse la cuantía de las pérdidas sufridas, a pesar del tiempo transcurrido, pero puede afirmarse que rebasaran en mucho a las causadas por la guerra y las de

El hijo del Jalifa en Madrid  
Madrid, 16.—En avión llegó ayer tarde al aeródromo de Barajas el príncipe Muley-el-Mehdi, hijo de S. A. I. el Jalifa de la zona del Protectorado de España en Marruecos, que viene a seguir sus estudios en el Instituto «Ramiro de Maeztu». Le acompañan el secretario y su jefe de estudios.

Fueron recibidos por el director general de Marruecos y Colonias; don Manuel de la Plaza; por el jefe de Sección, señor Achútegui; por el interventor de Asuntos Marroquíes, comandante Gordillo, y director del Instituto «Ramiro de Maeztu».

## La aviación efectuó anoche un grave ataque sobre Londres

### Fueron arrojadas numerosas bombas de gran potencia explosiva e incendiarias. Ataques ingleses sobre Hamburgo y aerodromos y puertos ocupados por los alemanes

#### LOS EFECTOS DE LOS ATAQUES SOBRE COVENTRY

Estocolmo, 16 (2 t.).—La Prensa local publica informaciones de sus corresponsales en Londres sobre la violencia de los ataques alemanes de represalia contra Coventry, importante centro de la industria de guerra. El «Daagons Nyheter» dice que cada tres minutos los aviones volaban sobre la ciudad en oleadas sucesivas. En el centro de la ciudad no quedan más que escombros. Las calles dan la impresión de haber sufrido un tremendo terremoto. El «Svenska Dagbladet» escribe que la D. C. A. inglesa estaba aparentemente sorprendida y fatigada su atención por la serie de incandescentes ataques alemanes y su concentración sobre la ciudad. Los ataques han logrado el mayor éxito, alcanzando sus objetivos con vuelos en picado. Los daños causados a la industria del armamento de Coventry son inestimables. El «Stockholm Tidningen» pone de relieve la impotencia de la D. C. A. inglesa frente a los ataques alemanes.—Efe.

#### COMUNICADO ITALIANO

Cuartel General de las fuerzas armadas italianas. Comunicado número 162, correspondiente al 16 de Noviembre de 1940: «En el frente griego se desarrollaron ayer acciones opuestas de artillería y destacamentos de infantería. Nuestra aviación cooperó con las tropas de tierra, bombardeando las fuerzas y concentraciones enemigas. También bombardeó el aeródromo de Larissa, en el que fueron destruidos dos aparatos «Blenheim» y averiados otros varios que había en el campo, y la base naval griega de Navarrin. En el Africa del Norte una de nuestras escuadrillas aéreas ametralló las instalaciones militares, aeronáuticas y navales de Marsa Matruk. Otras fuerzas italianas bombardearon de nuevo las bases navales de Alejandría, la estación de Marsa Matruk, Marten y Bagush y el ferrocarril de la costa, provocando diversos incendios. Todos nuestros aparatos regresaron indemnes.



El Führer Canciller acaba de condecorar con la Cruz del Mérito a cuarenta trabajadores de la industria de guerra de todo el Reich. Hitler dijo que los obreros alemanes han dado a los soldados las mejores armas del mundo y han contribuido así a las grandes victorias logradas por Alemania con pocas víctimas. En la fotografía aparece Adolfo Hitler durante una visita a una fábrica, en la que es aclamado por los trabajadores

La aviación enemiga efectuó incursiones sobre Sidi-Barrani, Sollum y Bardia, sin causar víctimas ni daños materiales. Nuestros aviones de la Cruz Roja fueron atacados por la caza enemiga cuando realizaban su cometido frente a Sidi-Barrani. A pesar de ostentar en sitio bien visible las insignias internacionales, uno de dichos aparatos fué derribado. Sus ocupantes pudieron salvarse. Uno de los submarinos italianos que operan en el Atlántico, ha hundido a un destructor enemigo. En el Africa oriental nuestra aviación bombardeó las posiciones de artillería enemiga al Oeste de Gallabat. Los aparatos enemigos arrojaron bombas sobre Kassala y Assab, sin consecuencias. También atacaron Diredau y Djavello, donde sólo causaron daños ligeros, pero ninguna víctima. Durante la noche última numerosos aviones enemigos llevaron a cabo un ataque sobre Brindisi. La reacción de la artillería antiaérea, rápida y eficaz, impidió que se lanzaran bombas contra la ciudad. Sin embargo, en el mar y en

pleno campo cayeron algunas, que provocaron pequeños incendios, inmediatamente dominados, y derrumbaron una casa. Un aparato enemigo fué probablemente derribado, y dos más resultaron alcanzados por los proyectiles antiaéreos. No hubo que lamentar víctimas.—Efe.

#### COMUNICADO INGLÉS

Londres, 16 (2 t.).—Comunicado de la mañana de los ministerios del Aire y Seguridad Interior:

Durante la pasada noche la aviación enemiga efectuó un serio y prolongado ataque contra Londres. Los aparatos atacantes fueron perseguidos continuamente por el fuego de las defensas terrestres y se vieron obligados a volar a tan gran altura que no pudieron bombardear certeramente sus objetivos. Numerosas bombas de gran potencia explosiva e incendiarias fueron arrojadas al azar sobre muchos barrios de la capital, y los daños de más importancia se produjeron principalmente en las casas particulares, comercios y oficinas. Se ori-

ginaron muchos incendios, pero fueron sofocados con notable rapidez, a pesar de las difíciles condiciones en que hubo de hacerse. Hubo muertos y heridos, pero los informes recibidos indican que no han sido tantos como pudo temerse, en vista de la gravedad del ataque. En el resto del país se registró escasa actividad enemiga. En los condados que rodean Londres y en varios puntos de Midlands, cayeron bombas, aunque sólo produjeron pocas víctimas y reducidos daños. Durante la jornada del viernes fué derribado un caza enemigo más, y durante el ataque nocturno contra Londres fueron destruidos dos aviones de bombardeo alemanes, lo que eleva a veinte el número total de pérdidas enemigas. No han regresado a sus bases dos cazas británicos, pero uno de los pilotos está a salvo.—Efe.

#### ATAQUES INGLESES

Londres, 16.—Oficialmente se indica que la aviación británica bombardeó durante la noche del viernes al sábado, los muelles, instalaciones petrolíferas y otros objetivos de Hamburgo. También fueron atacados los aerodromos ocupados por los alemanes y los puertos utilizados por éstos en la costa del Canal.—Efe.

## El pretendido ataque inglés contra Irlanda

### Las presiones que se ejercen sobre De Valera

Milán, 16 (2 t.).—El «Popolo d'Italia» señala «que las fuerzas de ataque británicas contra Irlanda, están preparadas en el Ulster. Sin embargo, el Foreign Office, el ministro de las Indias y los departamentos londinenses de los diferentes Dominios, especialmente el del Canadá, han aconsejado a Churchill que no intente la acción, para no crear el precedente de intervención armada contra un Dominio. Los medios interesados tratan de formar un vasto cerco en torno a De Valera. Se quiere forzar a Irlanda para que ceda su flota y sus bases navales, no sólo a Inglaterra, sino también al Imperio británico. Canadá, Australia, Nueva Zelanda y los Estados Unidos garantizarían a Irlanda la restitución de las bases y barcos cedidos, dentro de los treinta días siguientes a la firma de la paz. Además, Inglaterra trata de convencer a Irlanda prometiéndola desinteresarse del Ulster después de terminada la guerra. Naturalmente, el Ulster recibe en cambio promesas contrarias. Por último, con el fin de someter al Gobierno de Dublín, Inglaterra le amenaza con represalias económicas y moviliza en el territorio de Irlanda toda clase de oposiciones personales». Efe.

## 3.600.000 LONDINENSES

### Han sido evacuados en las últimas ocho semanas

Estocolmo, 15.—El portavoz del ministerio de Información inglés ha declarado hoy a los representantes de la Prensa extranjera que en las últimas ocho semanas han sido evacuados en total tres millones seiscientos mil londinenses, es decir, un cincuenta por ciento de la población. Entre los evacuados figuran unos trescientos mil niños.—Efe.

#### Una bomba en el palacio de Buckingham

Londres, 15.—Durante el último ataque aéreo nocturno contra Londres, una bomba de gran potencia explosiva, pero de pequeño calibre, cayó en las cuadras del palacio de Buckingham y causó daños en el dormitorio de un palafrenero. Todos los servidores del palacio se encontraban en los refugios, y no hubo ninguna víctima. Los Reyes no estaban en su residencia.

En uno de los recientes ataques, otra bomba cayó en el teatro real de Drury Lane; perforó el techo, pasó por el anfiteatro, atravesó el vestíbulo y fué a hacer explosión en la parte trasera del jardín.—Efe.

#### EN LOS ESTADOS UNIDOS

## Cierre de una gran fábrica de aviones a causa de la huelga de sus obreros

Downey (California), 16 (2 t.).—La fábrica de aviones Vultec ha sido cerrada, tras el fracaso de las negociaciones emprendidas para resolver la huelga planteada por sus obreros, y que es la primera que se produce desde el comienzo del programa de rearme. Esta fábrica ejecutaba un pedido de once millones de dólares para la exportación y otro de treinta y nueve millones para los Estados Unidos.—Efe.

## Enorme sorpresa en la opinión pública uruguaya

### Por la creación de bases norteamericanas en la costa del Uruguay

#### El ataque de DE GAULLE contra GABON

Port Gentil sigue resistiendo  
De Gaulle ha perdido uno de sus barcos  
Vichy, 15.—Según las últimas noticias recibidas del Gabón, Port Gentil sigue resistiendo ante las tropas de De Gaulle. Los barcos de guerra británicos impiden, desde el mar, toda comunicación entre la plaza sitiada y el resto del mundo.—Efe.

Londres, 15.—La pérdida de un buque de guerra de los «franceses libres» se anuncia esta noche en el comunicado siguiente:

«El almirante comandante de las fuerzas navales de los franceses libres, lamenta tener que anunciar la pérdida del barco patrullero «Le Poulmic», como consecuencia de una acción enemiga. Los parientes de las víctimas serán informados en cuanto sea posible.

#### Plan extraordinario de Obras Públicas en nuestra zona marroquí

Construcción de carreteras, pistas, canales, edificios y obras hidráulicas por un valor de treinta millones  
Melilla, 15.—La Delegación de Fomento de la Alta Comisaría ha publicado un dahir relativo a la ejecución del plan extraordinario de obras públicas. En él se expone la conveniencia de impulsar, en el mayor grado posible, el desarrollo económico de la zona de Marruecos, mediante la intensificación de obras públicas, coordinando las urgentes y provechosas con el plan orgánico aprobado. El proyecto general comprende la construcción de carreteras y pistas y transformación de firmes ordinarios en especiales, en lo que serán invertidas 2.690.669 pesetas; obras nuevas diversas, 14 millones, obras hidráulicas, canal de riegos de Uad Lau y ampliación del abastecimiento de aguas de Tetuán, por 1.197.793 pesetas; servicios agronómicos y obras de colonización, 1.576.000; construcciones oficiales de nueva planta, pesetas 9.548.375; adquisición de materiales de construcción, 2.500.000, y otras obras, hasta un importe total de 32.603.701,38 pesetas.

#### La Prensa argentina habla de un ataque temerario del imperialismo norteamericano contra los derechos naturales de las Repúblicas hispanoamericanas

Montevideo, 16 (2 t.).—El ministro de Educación, Olaso, ha presentado su dimisión por no estar conforme con la creación de bases navales en la costa uruguaya. En la carta donde explica los motivos de esta decisión, declara que no discute al Gobierno el derecho a organizar dichas bases, pero no admite los fines de este plan. En los círculos políticos se cree que esta dimisión tendrá consecuencias políticas.—Efe.

#### ENORME SORPRESA EN LA OPINION

Montevideo, 16 (2 t.).—El Consejo de ministros uruguayo ha aprobado la actitud del ministro de Negocios Extranjeros en lo que se refiere a la cuestión de las bases navales, de la cual sigue ocupándose la Prensa con gran interés. El debate hace un resumen de la evolución del problema y de clara que las negociaciones entre el Uruguay y los Estados Unidos han causado enorme sorpresa en la opinión que el país conozca la situación real.—Efe.

#### COMENTARIOS ARGENTINOS

Buenos Aires, 16 (2 t.).—Las noticias de Montevideo según las cuales el Consejo de ministros uruguayo ha aprobado las negociaciones con los Estados Unidos para la creación de bases navales en el Uruguay, constituyen el tema preferente de los comentarios de la Prensa argentina. «Noticias Gráficas» y «La Razón», declaran que los representantes de la Marina norteamericana han hecho ya gestiones análogas cerca del Gobierno de Buenos Aires, pero éste, de conformidad con el principio de «solidaridad continental» adoptado en la Conferencia de Lima, se ha negado a aceptar las pretensiones de los Estados Unidos. «La creación de un aeropuerto naval en Punta del Este—añaden los citados periódicos—tendría consecuencias imposibles de medir, no sólo para la Argentina, sino para los países vecinos, como Bolivia y Paraguay, así como para parte del Brasil. Basta tener en cuenta que el 96 por 100 de las exportaciones de todos estos pueblos pasan por el Río de la Plata. Otros diarios hablan de un «ataque temerario del imperialismo norteamericano contra los derechos naturales de las Repúblicas hispanoamericanas» y estiman que lo que quieren los Estados Unidos es dominar en todo el nuevo Continente». La medidas de la Argentina—concluyen—deberían consistir en salvaguardar la paz y mantener una política exterior independiente.—Efe.

## Descubrimiento de la lápida de los Caídos en la parroquia de San Martín

El próximo lunes tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Martín el acto de descubrir la lápida, colocada en la fachada principal del templo, en la que figurarán los nombres de los caídos de la feligresía durante la pasada campaña de liberación. A este acto de fervoroso homenaje a nuestros mártires, están invitadas las autoridades militares, civiles eclesiásticas y jerarquías del Movimiento. Comenzará a las diez y media en punto con unas solemnes honras fúnebres, en sufragio de los Caídos. A continuación, el clero parroquial, au-

toridades y representaciones se trasladarán ante la lápida, y después de descubierta ésta, el sacerdote encargado de la parroquia pronunciará unas palabras dedicando el homenaje. Se darán los presentes de rigor, se hará una ofrenda de coronas, se interpretarán los himnos y terminará el acto con un solemne responso.

El señor cura párroco y la Junta parroquial, invitan a todos los feligreses de San Martín y a los segovianos en general para que acudan a este acto de homenaje a los que todo lo dieron por Dios y por la Patria.

#### En la carretera de San Rafael

## Obrero herido al desprenderse un bloque de piedra

Otero de Herreros, 15.—Sobre las doce horas de ayer, en los trabajos que se están efectuando en la carretera de Segovia a San Rafael, en el lugar denominado «El Hondón», término municipal de Ortigosa del Monte, se desprendió un bloque de piedra, alcanzando al obrero Vicente Torres Irala, de veintisiete años, natural de Villacañas, de la provincia de Toledo.

El citado obrero resultó con magullamiento general.

En un coche que pasó por el lugar del accidente fué trasladado el herido a Segovia ingresando en el Hospital de la Misericordia.

En el suceso ha intervenido el Juzgado municipal de Ortigosa.

#### LA GUERRA EN GRECIA

## Una batalla encarnizada

Atenas, 16 (2 t.).—Comunicado número 20 del Cuartel general de las fuerzas griegas correspondiente al 16 de Noviembre de 1940: «Gran actividad de Infantería, Artillería y Aviación en todo el frente. Nuestras tropas han hecho 700 prisioneros y se han apoderado de diez cañones enemigos. La aviación griega bombardeó a las tropas enemigas en acción y, en combates aéreos, derribó a tres aparatos italianos. No han regresado dos aviones propios. Las fuerzas aéreas enemigas bombardearon al azar las ciudades y pueblos del interior. No fué alcanzado ningún objetivo militar, pero hubo algunos heridos». Efe.

#### Contraataque italiano

Atenas, 16 (2 t.).—Se sabe que durante la jornada de ayer las tropas italianas contraatacaron en la región de Koriza, después del asalto griego. Las fuerzas helénicas volvieron a atacar por la tarde, y la batalla, que fué encarnizada, continuó hasta el anochecer. Las operaciones no han terminado todavía en el citado sector.—Efe.

Nuevos pormenores alemanes

Sobre los ataques aéreos contra los barcos ingleses

Berlín, 15.—Como ampliación a parte alemán, se facilitan oficiosamente los siguientes detalles acerca de los ataques aéreos contra los barcos ingleses: «Los aviones alemanes que tienen por misión especial la lucha contra la flota británica atacaron a una serie de barcos que navegaban cerca de la costa, protegidos por unidades de guerra. Varios de dichos barcos fueron hundidos, y otros resultaron tan gravemente averiados, que pueden considerarse como perdidos. Un destructor fué alcanzado por las bombas ante Yarmouth, y frente a Newcastle fué igualmente alcanzado un vapor de 2.000 toneladas. Cerca del Firth de Moray los aviones alemanes bombardearon a un buque de 7.000 toneladas que se hundió inmediatamente, tras una formidable explosión a bordo. Otro barco, de 5.000 toneladas, fué hundido frente a Almouth, y en los mismos parajes fueron alcanzados seriamente un mercante de 17.000 toneladas y otro de 5.000 sin que pudieran observarse por completo los resultados de este ataque. Finalmente, incluyendo el buque de 5.000 toneladas que fué hundido en el Atlántico, la aviación del Reich destruyó durante la jornada de ayer 17.000 toneladas, como mínimo, de barcos mercantes enemigos y averió 27.000 toneladas, además de un destructor.—Efe.

Ha sido reorganizado el Consejo Superior de la Juventud Católica

Madrid, 16.—El excelentísimo señor obispo de Tortosa, consiliario general de la Acción Católica, ha procedido a la reorganización del Consejo Superior de la Juventud de Acción Católica, reorganización que es de carácter provisional, ya que los nombramientos definitivos corresponden a hacerlos al cardenal primado de España, cargo vacante por la muerte del doctor Gomá, de gloriosa memoria. El Consejo Superior de la Juventud de A. C. queda constituido así:

Consiliario, don Emilio Bellón Villar; presidente, don Manuel Aparici Navarro; primer vicepresidente y Propaganda, Antonio García Pablos; Segundo vicepresidente y Estudios, Fernando Alvarez Aguirre; secretario, Justo Pintado Robles; tesorero, Manuel Berlanga Barba; Relaciones Exteriores, Jesús García de Lahiguera; Piedad y Misiones, Santiago Valenzuela Horques; Aspirantes y Catequesis, Antonio Fuertes Grasa; Apostolado Universitario, José María Rianza Ballesteros; Formación Obrera, Benjamín Martín Pelayo; Apostolado Castrense, Mariano Navarro Rubio; Reconstrucción Espiritual, José Angel de Ayala Galán; Publicaciones y dirección de «Signo», Manuel Gil Vázquez.

El ataque alemán contra un gran convoy

Berlín, 14.—Acercas del ataque aéreo alemán contra un gran convoy inglés, protegido por varios cruceros, en la costa oriental de Escocia, se conocen los siguientes detalles: El barco mercante de 8.000 toneladas que fué hundido, recibió una bomba en plena cubierta, y después de una fuerte explosión, desapareció bajo las aguas en dos minutos. La explosión fué tan violenta, que todo el buque se cubrió de fuego y el casco saltó en mil pedruzcos. Se cree que transportaba municiones.

En cuanto al vapor de 5.000 toneladas que fué alcanzado de lleno por otra bomba y quedó inmovilizado, con una espesa columna de humo a su alrededor, se hundió también.

Otro buque, de 6.000 toneladas, fué alcanzado por dos bombas de gran peso, una en la proa y otra probablemente en la sala de máquinas. La explosión que se produjo a bordo, seguida por un estallido horrísono en la bodega cargada de municiones, hizo que el barco se partiera en dos y se hundiera inmediatamente. Finalmente, otro vapor recibió una bomba en la proa y se fué a pique al cabo de veinte minutos.—Efe.

Súbditos norteamericanos condenados en Italia

Roma, 15.—El Tribunal especial de esta capital ha condenado a los súbditos de los Estados Unidos George Ehret y mis Grace Gunther—por infracción de la ley de Divisas—a siete años de prisión y 300.000 liras de multa y a seis años de cárcel y 50.000 liras de multa, respectivamente. Los dos condenados habían vendido dólares yanquis a un precio bastante más elevado que la cotización oficial. Efe.

EL SANTO PADRE pide la protección del Cielo para el pueblo rumano

Y agradece los esfuerzos de Rumania por la paz Ciudad del Vaticano, 15.—El Papa ha recibido esta mañana en solemne audiencia al doctor Basilio Grigorcea, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Rumania, que ha presentado a Su Santidad sus cartas credenciales. En su discurso, el ministro rumano, después de afirmar que en el desempeño de su misión seguirá las directrices trazadas por el Concordato firmado en 1927, dijo que Rumania ha dado recientemente pruebas de su apego a la paz, prefiriendo ceder una parte de su territorio y de su población antes que turbar la paz. Por esta actividad pacífica, Rumania siente establecido un vínculo profundo con la Santa Sede. El Santo Padre contestó que la hora en que el diplomático comienza sus funciones de ministro plenipotenciario de Rumania cerca de la Santa Sede está llena de sombras y dominada por acontecimientos que transforman el aspecto exterior y el desarrollo espiritual del continente europeo, orientándolo por nuevas vías que imponen sacrificios y pruebas cada día mayores. La parte del sacrificio que toca al pueblo rumano por la causa de la paz, llenó de solicitud y de preocupaciones, muy comprensibles, el corazón de esta noble nación. Pío XII terminó su discurso implorando la protección del Cielo, que preside, no sólo el destino de las personas, sino el de las naciones enteras, para el pueblo rumano y su enviado.

AUDIENCIAS DEL JEFE DEL ESTADO

Relación de las personas que han sido recibidas en audiencia por Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos:

En audiencia militar: Al general de brigada, en reserva, excelentísimo señor don Modesto Aguilera y Ramírez de Aguilera, caballero laureado; general de brigada excelentísimo señor don José Millán Astray, director general de Mutilados de Guerra; almirante excelentísimo señor D. Francisco Rapallo, secretario general del ministerio de Marina; general de brigada excelentísimo señor don Luis Gonzalo Victoria, del Ejército del Aire; coronel de Infantería don Federico Añóes Serrano, jefe del regimiento número 46; coronel de Ingenieros don Juan Petriena Aurocochea, jefe de las Colonias Penitenciarias Militarizadas; coronel de Artillería don Manuel Manzanos Mateu, jefe del regimiento de Artillería a caballo número 36; teniente coronel de Aviación don Enrique Palacios y Ruiz de Almodóvar, jefe de la primera sección del Estado Mayor del Aire.

En audiencia civil: Excelentísimo señor don Juan Ignacio Luca de Tena, embajador de España en Chile;

ilustrísimo señor don Julio Salvador, consejero nacional de F. E. T. y de las J. O. N.-S.; excelentísimo señor conde de Casal, acompañado de los señores Crossa y Botella; excelentísimo señor don Fernando Alvarez de Sotomayor, director del Museo del Prado, con el Patronato del mismo; doña Carmen Icaza de Montejo, secretaria nacional de Auxilio Social; ilustrísimo señor don Primitivo Mateo Sagasta, director general de Obras Hidráulicas; padre superior general de los Terciarios Capuchinos, fray Ildefonso Martínez del Vall de Uxó.

Disposiciones oficiales

Madrid, 15.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Justicia.—Decreto por el que se suprime el personal femenino de jefe, oficiales y celadoras-maestras de taller, del Cuerpo de Prisiones, creado por Decreto de 23 de Octubre de 1931, y creando la Sección Femenina del Cuerpo.

Ejército.—Orden por la que se constituye el «Patronato de Ruinas del Alcázar de Toledo».

Declaraciones del general Antonescu

“Rumania colaborará con el Eje hasta el fin”

Cómo se frustró el ataque aéreo inglés contra Berlín

Berlín, 15.—Ha fracasado la tentativa realizada anoche por la aviación británica de efectuar un ataque de gran envergadura contra Berlín, favorecido por las condiciones atmosféricas. Formaciones, más numerosas que las que hasta ahora han tomado parte en estas incursiones, trataron de llegar por diversos puntos a la capital del Reich. La D. C. A. obligó a la mayor parte de los bombarderos a desviar su camino, de suerte que solamente unos 10 ó 15 aviones lograron alcanzar la periferia de Berlín. Fueron acogidos con un violento fuego de las baterías antiaéreas. Cuatro aviones fueron derribados en los arrabales e inmediaciones de la capital y otro más logró ser derribado por la D. C. A., antes de que lograra penetrar la barrera. Otros tres aviones británicos han sido derribados por el fuego de la D. C. A. al Oeste de Alemania. Las escasas bombas que cayeron sobre Berlín, apenas produjeron daños. Efe.

Berlín, 15.—Se sabe que más del 75 por 100 de los aviones británicos que tomaron parte en el bombardeo de Berlín la noche pasada, han sido derribados.

Incorporación a filas de los reclutas de 1936 y 1937 que no han cumplido el servicio

Madrid, 15.—El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica hoy la siguiente disposición:

Se acuerda se incorporen a filas los reclutas pertenecientes a los reemplazos de 1936 y 1937, ingresados en Caja en 10 de Septiembre último con la clasificación de útiles para todo servicio, con arreglo a lo dispuesto en la Orden de 20 de Agosto del corriente año («D. O.» núm. 188). El día 30 del corriente tendrá lugar en las Cajas de Recluta el sorteo previsto.

La concentración en Caja para su destino a Cuerpo tendrá lugar los días 10, 11 y 12 de Diciembre próximo y la incorporación a los Cuerpos la efectuarán a partir del día 15 del mismo mes. Los reclutas causarán alta en los Cuerpos a que sean destinados al día siguiente al de su baja en las Cajas de Recluta.

Rumania no se apartará de los sucesos históricos

Roma, 15.—El general Antonescu, en presencia del director general de Prensa de Italia, ha hecho, en la Legación rumana, ante los corresponsales de los periódicos italianos, unas declaraciones, en las que dijo especialmente:

“El pasado ha sido vencido por el presente. La política actual rumana no es la de ayer, es totalmente otra, y el nuevo régimen está firmemente decidido a colaborar con el Eje hasta el fin. Rumania ha perdido una batalla, sin combatir. Pero una nación que ha resistido a toda presión y a toda adversidad, jamás será aniquilada. El Duce expresó en Milán, en 1940, una idea verdaderamente exacta al declarar que una nación vencida tiene siempre una historia, pero no la tendrá si se aparta de los sucesos históricos.”—Eje.

CENA EN HONOR DEL CONDE CIANO

Roma, 15.—El general Antonescu ha dado esta noche en la Legación de su país un banquete en honor del ministro de Negocios Extranjeros italiano, conde Ciano. Asistieron el mariscal Di Bono, Gobierno, gobernador de Roma, ministro de Negocios Extranjeros rumano y otras personalidades de los dos países. Terminado el banquete se celebró una recepción.—Efe.

LAS TAREAS DEL I CONSEJO SINDICAL DE FALANGE

Disertación del secretario de la Delegación Nacional de Sindicatos

Madrid, 15.—Continúa sus tareas el I Consejo Judicial de Falange. A las cinco de la tarde disertó el secretario de la organización de la Delegación Nacional de Sindicatos, camarada José María Martínez Sánchez, sobre «Capacidad revolucionaria de las organizaciones locales». Comienza afirmando que el concepto totalitario de España una, grande y libre, y España como unidad de destino en lo universal, se había debilitado en la conciencia de nuestras instituciones fundamentales y al faltarles el bloque de sus hombres y de sus tierras como basamento, perdió ambición e interés. En esos hombres y esas tierras, en su forma primera de manifestación, hemos de operar con voluntad y fe revolucionaria. Guardan ellos las mejores y más rancias esencias adulteradas en el transcurso del tiempo y hemos de restablecerlas en su noble vigencia primitiva. Hace una breve síntesis de la evolución del fenómeno de Asociación a través de la Historia. Frente al proceso de desintegración, se alzan los movimientos nacionales como normas que, si difieren en el detalle, son análogas en su finalidad.

En España, para cumplir nuestra misión, hemos de descender al campo de acción donde se ofrece el momento personal y humano de la producción: situamos nuestra línea de combate allí donde se puede dar la actuación profesional productora a través de la familia, la parroquia, el Municipio; en fin, el Sindicato y las Hermandades. Queremos estar presentes con presencia ardiente y combativa en el espacio vital, geográfico y ético del productor, en cuanto hombre que trabaja y se relaciona familiar, municipal y religiosamente. Y los órganos para esta obra y misión profundamente revolucionaria han de sentir como los antiguos gremios los principios de unidad, jerarquía, espiritualidad, estímulo y capacitación a virtud de la afición a la obra bien

hecha, y, en fin, la ausencia de las clases que sustituyamos por la hermandad entre las mismas lograda por la aplicación del más amplio y más flexible concepto de las categorías sociales de la producción. Metas más próximas y ambiciosas son la transformación colectiva de la conciencia de la masa, haciendo imposible la lucha de clases y fomentar la potencia productora de la nación mirando a la paz y a la guerra.

Termina invitando a que con espíritu misionero se actúe sobre el elemento humano de la producción para que la capacidad revolucionaria que se busca en la organización local nos lleve a la unidad, la libertad y la grandeza de España.—LOGOS

Cañones a través del paso de Calais

Londres, 15.—Comunica la Agencia Reuter que esta mañana, con un brillante sol, ha habido un duelo artillero entre los cañones de largo alcance británicos y alemanes a través del paso de Calais.

El bombardeo comenzó en la oscuridad, varias horas antes del alba, cuando se estaba disipando la bruma que cubría el mar. Los cañones alemanes dispararon varios proyectiles, pero no se ha registrado ninguna pérdida. Hacia las nueve horas, los cañones británicos empezados sobre la costa del condado de Kent abrieron el fuego sobre las posiciones artilleras alemanas. Poco después del comienzo del bombardeo, un globo de observación se elevó sobre las aguas francesas, al Este del cabo Gris Nez. Los cañones alemanes reanudaron el fuego y los proyectiles surcaron el aire en dos direcciones. El cañoneo cesó al cabo de dos horas.

Nuevo embajador japonés en Washington

Tokio, 15.—Ha sido designado ya el nuevo embajador japonés en Washington, aunque su nombre no será hecho público hasta que el Gobierno de Estados Unidos conceda su «placet». Un periodista ha preguntado al portavoz del ministerio de Negocios Extranjeros si el ministro Matsuoka tiene intención de hacer una visita a Washington y el representante gubernamental respondió que en lo que concierne a un viaje de Matsuoka a Estados Unidos o a Europa no ha adoptado todavía ninguna decisión. Todo lo que se diga sobre este asunto son rumores sin fundamento.—Efe.

INTERCAMBIO COMERCIAL FRANCO-ESPAÑOL

Madrid, 15.—La Comisión Mixta franco-española, reunida en Madrid en el pasado mes de Octubre, ha examinado la situación del Clearing en los tres primeros trimestres, así como las posibilidades de su funcionamiento en el cuarto trimestre de 1940. En su virtud se ha acordado la anulación de las listas A y B, creadas en Enero, y el establecimiento de nuevos y amplios cupos, tanto para la importación como para la exportación.

Entre las mercancías objeto de dicho intercambio figuran las siguientes:

Exportaciones españolas a Francia: Almendra, aves, lana, azafrán, corcho, naranjas, mandarinas, limones, frutas secas, pulpa de frutas, vinos con denominación de origen, sardinas, pescados en salazón y en conserva, castañas, cebollas, productos farmacéuticos, esencia de trementina, colonias, pescados frescos y varios.

Importaciones francesas a España: Vinos con denominación de origen, simientes diversas, travesaños, aparatos eléctricos, cedazos para molinos, colorantes, cristales para lentes, libros, periódicos y «films», piezas sueltas de automóviles turismo, automóviles, productos farmacéuticos, productos químicos, aluminio, alúmina, carbordum, tierras refractarias, criolita, piedras artificiales y varios.

Se halla en Pamplona un tesoro de la época de don Pedro el Cruel

Pamplona, 15.—Un tesoro de la época del Rey don Pedro el Cruel, compuesto de monedas de oro purísimo, que las primeras de dicho metal puestas en circulación, ha sido casualmente descubierto hace unos meses por un peón de albañil. El tesoro fué trasladado al ministerio de Educación Nacional y el ministro lo llevó a presencia del Jefe del Estado y explicó a las condiciones en que ha sido hallado y su valor. Apareció en una escarcela del siglo XIV, adornada con tipos heráldicos y animales de estilo mudéjare. La escarcela, muy deteriorada, contenía: una sortija del siglo XIV, de oro con una piedra azulada de las llamadas «merina»; 73 florines de Pedro IV, nueve ducados de Venecia, dos medios francos de Ricardo D'Anjou, siete francos de Ricardo D'Anjou, 20 medios florines de Pedro IV, y seis doblones de Pedro I. No se ha fijado el valor material de este tesoro del que, según la ley, corresponde la mitad al descubridor y la otra mitad al dueño de la casa donde se realizó el hallazgo. Fué el primero el peón de albañil José Martínez Balda Oriozabala, de veinticuatro años de edad y natural del pueblecito navarro de Albiaba, que trabajaba en las obras de demolición de una casa propiedad de don Julián Berrio Igual, tratante de ganados en Pamplona. Un golpe de piqueta puso a los pies del albañil un extraño envoltorio que, al tacto, parecía contener monedas. Se avisó al contratista y al propietario de la casa, que comprobaron eran monedas de oro, al parecer muy antiguas. Trasladaron el hallazgo al Gobierno civil y allí hicieron entrega de él. Desgraciadamente el tesoro fué trasladado al ministerio de Educación Nacional, y de aquí pasará seguramente a un Museo.

Pesquero dragaminas inglés hundido

Londres, 15 (7 t.).—El Almirantazgo anuncia la pérdida de cinco pesqueros dragaminas, cuyos nombres son los siguientes: «Rinovia», «Sevra», «Gill Helen», «Willikan Vesney» y «Stella Oriol». En el segundo y en el último no hubo ninguna víctima.—Efe.

Nueva York, 15 (7 t.).—El vapor británico «Dallas City», de 4.052 toneladas, se ha hundido frente a las costas inglesas, según informan desde Londres. Se sabe también que hace tres semanas fué hundido el vapor «Hauxley», de 1.595 toneladas, durante un ataque de las lanchas torpederas alemanas contra un convoy en el mar del Norte.—Efe.

ANTONESCU EN ROMA

Roma, 15.—El general Antonescu ha recibido, en la Villa Madama, donde se hospeda, al encargado de Negocios de Alemania príncipe de Bismarck, con quien celebró una larga conferencia.—Efe.

Von Papan ha regresado a Ankara

Estambul, 15.—El embajador de Alemania en Turquía, von Papan, cuya imprevista salida para Berlín hace quince días suscitó múltiples conjeturas, se ha reintegrado hoy a su puesto. El regreso a Turquía de von Papan, inmediatamente después de la visita de Molotof a Berlín, ha despertado gran interés entre los observadores políticos turcos. Con relación a la próxima llegada a Ankara del embajador turco en Alemania, Gerede, se dice que éste visitó a Molotof antes de que el comisario de Negocios Extranjeros soviético abandonara Berlín.—Efe.

Molotof ha llegado a Moscú

Y dirige sendos mensajes a Hitler y a von Ribbentrop Berlín, 15.—En el instante de salir del territorio del Reich, Molotof ha dirigido a Hitler el telegrama siguiente: «En el momento de salir del territorio del Reich, os pido, señor Canciller del Reich, que aceptéis mi agradecimiento por la amistosa acogida de que he sido objeto en Alemania».

Molotof ha dirigido también otro despacho al ministro von Ribbentrop, en el que dice: «Aceptad, señor ministro de Negocios Extranjeros, mis gracias sinceras por el recibimiento generoso y cordial que se ha tributado a mí y a mi séquito durante las jornadas, llenas de recuerdos, de nuestra estancia en Alemania».—Efe.

Moscú, 15.—De regreso de su viaje a Berlín, han llegado a las doce de la noche a Moscú Molotof y su séquito. Rindió honores en la estación una compañía de Infantería. Entre las personas que esperaban la llegada del presidente del Consejo de comisarios del pueblo y comisario de Negocios Extranjeros, figuraban personalidades destacadas del Estado y militares.

También esperaban a Molotof los miembros de la Embajada de Alemania y otros representantes diplomáticos extranjeros, entre ellos los embajadores de Italia y el Japón. En el mismo tren que Molotof llegaron a Moscú el embajador de Alemania y el jefe de la Delegación económica del mismo país, von Schmurle.—Efe.

Jefe de «checa» detenido

Madrid, 16.—La Policía ha realizado un buen servicio. Funcionarios de la Brigada de Investigación Social han procedido a la detención de Manuel Martínez Zarzalejo (a «El Céspedes»), que durante el dominio rojo se destacó por sus instintos criminales. El detenido se encontraba con nombre supuesto en un campo de concentración de prisioneros, después de no pocos trabajos se pudo localizar en el batallón de Trabajadores número 5, donde fué capturado previos los trámites de rigor. Por la labor realizada por la Policía, se conocen detalles de la monstruosa actuación de este malvado: una checa de Aranjuez, donde el autor material de varios centenares de asesinatos, cometidos en personas de derechos. Está perfectamente comprobado que el criminal, llevado durante sus instintos feroces, incluso llegó a sacar los ojos a algunas de sus víctimas.

Como jefe de la mencionada checa, el detenido recorrió, en unión de otros sujetos pertenecientes a la misma, los pueblos inmediatos, asesinando a cuantos infelices consideraba defectos al régimen.

También se ha demostrado que «El Céspedes» hizo varias excursiones a Madrid, trasladando a Aranjuez a las personas conocidas en este pueblo por su significación derechista, a las que asesinaba después de martirizarlas horriblemente. El detenido se encargaba de rematar a sus víctimas con su propia pistola. Con las oportunas diligencias, Manuel Martínez Zarzalejo ha sido puesto a disposición de la autoridad militar.

NOTICIAS DE MADRID

Sobre problemas de la reconstrucción nacional

Madrid, 15.—El próximo miércoles se inaugurará el curso de conferencias del Consejo Superior de Investigaciones Científicas sobre problemas de la reconstrucción de España. La primera conferencia estará a cargo del ministro de Obras públicas, señor Peña, que hablará sobre el tema «Problemas que plantea la reconstrucción en España». Los organizadores de este curso han querido que fuese inaugurado por el señor Peña, que a su condición de ministro de Obras públicas une el ser una autoridad mundial en materia de construcción.—Logos.

En la Escuela de Jerarquías

Madrid, 15.—Mañana sábado, en la Escuela de Jerarquías de la Ciudad Lineal se clausurará el curso para regidores provinciales y entes menores, organizado por la Regiduría Central de Sanidad de la Sección Femenina. Al acto de clausura asistirá la delegada nacional Pilar Primo de Rivera.—Logos.

ADOLFO HITLER

Participó ayer en un almuerzo ofrecido por el embajador japonés Berlín, 15.—El Führer ha participado hoy en un almuerzo ofrecido por el embajador del Japón, Kurusu, con motivo del 2.600 aniversario del Imperio japonés. También asistieron von Ribbentrop y destacadas personalidades del partido, el Estado y las fuerzas armadas.—Efe.

No hay Pacto secreto

Entre Méjico y Estados Unidos Washington, 15 (6 t.).—El embajador de Méjico ha desmentido rotundamente las noticias divulgadas por la Prensa norteamericana sobre un pretendido Pacto secreto concluido entre Méjico y Estados Unidos.—Efe.

Mutualidad Segoviana de Seguros. Accidental del Trabajo. Incendios. Patrocinada por la Excelentísima Diputación Provincial, Excelentísimo Ayuntamiento de Segovia y Cámaras Oficiales de la Propiedad Urbana, Comercio e Industria y Agrícola. ACCIDENTES DEL TRABAJO INCENDIOS Al concertar el seguro de Incendios en la Mutualidad Segoviana contribuyes a dotar a nuestra provincia, repartidos por los lugares estratégicos adecuados, de un servicio de Incendios que pueda actuar rápidamente en los casos de siniestros. Cumple tu deber de cooperar en esta obra social concertando los seguros de la Mutualidad de tu provincia. DOMICILIO SOCIAL: Juan Bravo, 24. Teléfono 268

MAÑANA DOMINGO a las 12.30 SECCION INFANTIL LUISITO y el tío ROQUE TODOS LOS DIAS ENORME EXITO Les Richard? ILUSIONISMO VENTRILOQUIA CAFE RESTAURANT COLUMBA

# Informes americanos confirman la violencia del ataque a LONDRES

## Los incendios de Coventry orientan a los aviones alemanes durante la noche

### Referencias americanas sobre los ataques contra Inglaterra

Nueva York, 16 (6 t.).—Los informes recibidos de las Agencias periodísticas sobre los ataques aéreos contra Londres en la noche última, califican la ofensiva de extraordinariamente intensa, y la describen como una de las más violentas que ha sufrido Londres en el curso de las últimas semanas. Los daños ocasionados en los distritos de la capital son graves. El corresponsal del «New York Times», en Londres, dice que sobre el litoral inglés ha volado gran número de aviones. Se entablaron combates encima de Londres y del Condado de Kent. Después de media noche los bombarderos alcanzaron treinta zonas distintas, de Inglaterra. Sobre la ciudad llegaban con intervalos las formaciones enemigas. La Associated Press dice que los grandes incendios que todavía existen en Coventry, hacen el papel de faros durante la noche y orientan a los aviones del Reich que vuelan hacia Midlands. Se sabe que una ciudad de la costa meridional de Inglaterra ha sufrido la mayor alarma aérea, desde que comenzaron las hostilidades.—Efe.



El general Udet (izquierda), as de la aviación alemana durante la Gran Guerra, conversando con los comandantes de escuadrillas de caza, Mölders y Galland, ambos laureados por el Führer

### COMUNICADO ALEMÁN

Berlín, 16 (5 t.).—Parte oficial del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas: «Durante la jornada y la noche del 15 de Noviembre, la aviación alemana prosiguió sus ataques de represalia contra Londres y logró alcanzar de lleno numerosos objetivos, principalmente las instalaciones marítimas de los muelles Victoria y otros centros importantes. También fueron bombardeadas diversas localidades de Inglaterra meridional y central, y continuó, como en días anteriores, la colocación de minas en los puertos británicos. Un avión de bombardeo a larga distancia atacó, a 700 kilómetros al Oeste de Irlanda, a un gran convoy enemigo. A pesar de la intensa reacción de la artillería antiaérea de los destructores de escolta, fué incendiado un barco mercante de 9.300 toneladas y otro de 15.000. Ambos detuvieron su marcha, con una fuerte inclinación de costado. La aviación británica atacó anoche la ciudad de Hamburgo, entre otras poblaciones alemanas. Los daños causados fueron localizados, en su mayoría, con gran rapidez, gracias a los esfuerzos de la defensa pasiva. Sufrió desperfectos el edificio donde están instaladas las oficinas administrativas de un astillero. Un depósito de trigo resultó incendiado, pero el fuego pudo ser apagado inmediatamente. También fué alcanzado por las bombas un hospital, aunque los daños materiales carecieron de importancia. Sin embargo, hubo que lamentar varios muertos y heridos. En el curso del día cazas alemanes derribaron siete aviones enemigos. Por la noche, la D. C. A. terrestre derribó cinco más, y la artillería antiaérea de Marina, uno. Faltan seis aparatos alemanes. Durante los combates aéreos de ayer, la escuadrilla de caza «Barón de Richtofen», mandada por el comandante Wiecek, logró su 50 victoria.»—Efe.

### COMUNICADO GRIEGO

Atenas, 16 (7 t.).—Comunicado del Cuartel General del Estado Mayor griego, facilitado hoy sábado a mediodía: «Durante la noche del viernes al sábado, desde las 10,50 a las 11,16, fué observada actividad de los aviones italianos. Los bombarderos enemigos entraron en territorio griego y volaron sobre Florian y Medit, y penetraron también en territorio yugoeslavo. Bombardearon Monastir y sus inmediaciones. Las defensas yugoeslavas respondieron al ataque.»—Efe.

### El ataque inglés sobre Hamburgo

Hamburgo, 16 (7 t.).—Se conocen nuevos detalles del bombardeo nocturno que ha sufrido esta capital. Varios pabellones de un hospital, otros des hospitales, seis escuelas y un edificio anejo a una iglesia, fueron alcanzados por las bombas. Varias casas fueron destruidas, y gran número de ellas, dañadas. Entre la población civil hay que lamentar muertos y heridos.—Efe.

### Caja de Recluta de Segovia número 10

Circular

Dispuesto por Orden circular de 13 del actual el sorteo de los reclutas de 1936 y 1937, que alegaron ante la Junta de Clasificación y Revisión de esta provincia y resultaron útiles para todo servicio, éste se celebrará el día 30 del actual, a las diez horas de su mañana, en esta Caja de Recluta, sita en la calle de Capuchinos, número 7.—El teniente coronel jefe, Rafael Iboleón.

# El cuarto aniversario del fusilamiento de José Antonio

## Ha sido hecho público el programa de los actos que tendrán lugar en Alicante el miércoles próximo

Alicante, 16.—Por la Jefatura Provincial de Propaganda se ha hecho público el programa de los actos que se han de celebrar en Alicante el próximo miércoles, día 20, con motivo del cuarto aniversario del fusilamiento de José Antonio.

A las seis de la mañana se dirá una misa rezada en la Casa-Prisión de José Antonio, con asistencia del jefe provincial y jerarquías del Movimiento. A las 6,40, hora en que cayó el fundador de la Falange ante el piquete de ejecución, el jefe provincial, asistido de cinco camaradas de la Sección Femenina, hará la ofrenda de cinco rosas en la cruz del patio de la enfermería que señala exactamente el lugar donde cayó vilmente asesinado José Antonio. Acto seguido, el camarada jefe provincial dará los tres presentes de ritual y se cantará el «Cara al Sol». Para este acto se encontrará formada en el patio de la Centuria de José Antonio y asistirán los delegados provinciales de Servicios con las jerarquías a sus órdenes y todos los camaradas militantes y adheridos a la organización en sus distintas ramas. Inmediatamente el jefe provincial y tres jerarquías provinciales más montarán el primer turno de guardia ante la cruz, siendo relevados a los quince minutos por otras cuatro jerarquías provinciales. Después que las jerarquías hayan cubierto sus turnos de guardia, prestarán aquel servicio durante todo el día y hasta la puesta del sol las Centurias de las Milicias C. N. S., S. E. U. y O. J. A las doce, en la insignie iglesia colegial de San Nicolás, se celebrará un solemne funeral por el eterno descanso del alma de José Antonio, con asistencia de todas las autoridades, jerarquías, corporaciones y entidades públicas, siendo cantada la misa por los coros de la Sección Femenina.

A las seis y media de la tarde, en la Prisión de José Antonio, la Sección Femenina rezará el santo rosario y, al final del mismo, el delegado provincial procederá a la lectura del testamento de José Antonio. A este acto asistirá el jefe provincial con todas las jerarquías provinciales. Inmediatamente harán su entrada en la Casa-Prisión, al mando del jefe local del Movimiento de Elche, los camaradas de aquella Falange, para hacer ofrenda de la corona de bronce ante la cruz situada en el lugar donde cayó José Antonio. Harán su entrada con hachones encendidos, en correcta formación, hasta el patio de la enfermería. A medida que las distintas organizaciones de provincias vayan llegando a Alicante, se dirigirán a la Casa-Prisión, para hacer sus ofrendas, numerosísimas por cierto. Durante todo el día, aquella Casa-Prisión permanecerá abierta, con objeto de que al público en general le sea permitido visitarla. Para asistir a estos actos, son esperados los camaradas pertenecientes a los organizaciones de Elche, Elda, Orihuela, Callosa, Segura, Villajoyosa, Alcoy y otros lugares de la provincia, que harán el recorrido a pie hasta Alicante desde sus respectivas localidades. Los edificios de las Corporaciones y entidades oficiales, estarán adornados con crespones negros y sus banderas se colocarán a media asta. En todos los pueblos de la provincia se celebrarán misas a las seis de la mañana, aparte de los funerales oficiales que se dedicarán al eterno descanso del fundador de la Falange.—Logos.

# MENSAJE DE HITLER AL PUEBLO JAPONES

## En el que le expresa su admiración por la obra realizada

Berlín, 16 (5 t.).—El Führer-Canciller ha enviado al pueblo japonés el siguiente mensaje: «Con ocasión del XXVI Centenario de existencia ininterrumpida de la Casa imperial nipona, envío al Japon amigo los saludos de Alemania. Juntamente con el pueblo del Reich, admiro la obra realizada durante este largo tiempo para la edificación del Reino japonés. El pueblo nipón tiene legítimo derecho a enorgullirse de que jamás ningún enemigo haya entrado como dueño en las islas y de que, por eso mismo, la raza se haya mantenido pura durante milenios. Con gran satisfacción puede comprobar el Japon que su influencia en el Extremo Oriente y su reputación en el mundo entero, han aumentado constantemente. Su posición de gran potencia directora del Asia, le autoriza hoy a crear, de común acuerdo con las potencias directoras de otros continentes, el nuevo orden de un mundo mejor, donde reinará la justicia. Por eso quiero expresar ahora, con una sincera alegría, mis mejores votos al pueblo japonés aliado. El Japon, que como Italia y Alemania, lucha duramente por sus derechos de existencia, logrará con su tradición heroica alcanzar los fines que le ha fijado el Destino: una paz fructífera, dentro de un espacio vital asegurado.»—ADOLFO HITLER.—Efe.

# Las obras del ferrocarril Madrid-Burgos

Madrid, 16 (5 t.).—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy un Decreto de Obras Públicas por el que se autoriza la realización de obras que faltan por construir en la Sección primera del ferrocarril Madrid-Burgos.

### TEMBLOR DE TIERRA EN ESMIRNA

Estambul, 16 (7 t.).—Comunican de Esmirna que se ha registrado un temblor de tierra muy violento en la región de Pagamón. La sacudida sísmica duró tres segundos. No se sabe que se hayan producido daños.—Efe.

### INFORMACION NACIONAL

#### El general García Escámez

Las Palmas, 16.—El nuevo gobernador militar, general García Escámez ha inspeccionado los centros militares y revistado todas las fuerzas de la guarnición.—Logos.

#### Bautismo de un soldado

Toledo, 16.—En la iglesia parroquial de Santiago Apóstol recibió esta mañana las aguas bautismales el soldado del regimiento de Infantería número 44, Luis del Val Saldaña, siendo padrino su compañero de armas Luis Alsina Marqués y la señorita María Fernández Esteban-Infantes de Boga. Después, se celebró una misa solemne, en la que el neófito hizo su primera comunión. Ofició en la ceremonia el capellán del regimiento don Fermín Zamorano, que pronunció una elocuente plática y asistieron el coronel del Cuerpo don Luis Araujo con los jefes y oficiales francos de servicio y muchos soldados. Logos.

#### Funerales por el cardenal Gomá

Toledo, 16.—En la iglesia de San Ildefonso, se ha celebrado esta mañana un solemne funeral organizado por el Seminario Conciliar en sufragio del alma del eminentísimo cardenal primado doctor Gomá. Asistieron las autoridades y jerarquías del Movimiento y numerosos fieles. Presidió el señor obispo administrador apostólico, que rezó luego un responso ante el túmulo.—Logos.

### Distinciones a obreros alemanes

Berlín, 16 (7 t.).—Por orden del mariscal del Reich, Goering, han sido entregadas medallas de guerra de segunda clase, conferidas por el Führer, a varios obreros y empleados de las fábricas «Hermann Goering», en el curso de una fiesta celebrada en dicho centro industrial. Esta distinción ha sido conferida por los méritos adquiridos por varios colaboradores de la fábrica en circunstancias muy difíciles.—Efe.

### LA GUERRA ITALO-GRIEGA

## Ha muerto el conde Barbiellini

En un combate en el Epiro  
Roma, 16 (7 t.).—El consejero nacional, conde Barbiellini Amidei, ha sido muerto en el Epiro, a la cabeza de su destacamento de infantería. El conde Barbiellini era una autoridad en las cuestiones del Próximo Oriente y el Mediterráneo. Había realizado varios viajes de estudio.—Efe.

### DISPOSICIONES OFICIALES

## Audiencia provincial de Segovia

Madrid, 16.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una Orden en virtud de la cual se nombra oficial segundo de Sala, para la Audiencia provincial de Segovia, a doña Pilar Heredero Gallego.

## La sociedad germano-nipona del Japon

### Colocación de la primera piedra de su nuevo edificio social

Tokio, 16 (7 t.).—El embajador del Reich, general Ott, ha colocado la primera piedra del nuevo edificio de la Sociedad Germano-nipona, en un solemne acto al que asistieron todos los miembros de la Embajada y de la colonia alemana. También estuvieron presentes el presidente del referido organismo marqués de Inuyé y numerosas personalidades japonesas. El nuevo edificio se va a construir en unos terrenos cedidos a este fin por el barón Mitau. Alemania ha donado doscientos mil yens para contribuir a los gastos de edificación.—Efe.

**LEA USTEDY**  
**ANUNCIE EN**  
**EL ADELANTADO**  
en la seguridad de que  
ambas cosas han de  
serle muy reproductivas  
en sus negocios

### ocultación de trigo

#### Sancionado con 25.000 pesetas

Córdoba, 16.—Por ocultación de trigo ha sido multado por el gobierno con 25.000 pesetas y decomiso la mercancía, Manuel Díaz Pérez, una casa ingresó en la cárcel.—Logos.

### Otras sanciones

Palmas, 16.—El fiscal provincial de Tasas, en los pocos días que de actuación, ha impuesto ya un gran número de multas por infracciones cometidas en materia de abastecimientos y precios de los artículos. El fiscal ha propuesto a varios de los propietarios para su ingreso en un batallón de Trabajadores. Son numerosos artículos incautados. En nota que publica en la Prensa local, anuncia las medidas y pide la cooperación de todos los buenos patriotas para cumplir con entera eficiencia su deber.—Logos.

### INFORMACIONES TURCAS

## Integración entre la población egipcia

### Por la escasez de víveres

Cairo, 16 (5 t.).—Informan del Cairo, que la suscripción de la colonia británica de Egipto, es muy por debajo de las posibilidades de los ingleses que residen en Egipto. De la misma fuente se sabe que la población egipcia está muy irritada por la escasez de víveres y el continuo aumento de los precios de todos los productos, incluso los de producción local. Las medidas adoptadas para contener este aumento de precios han dado muy pobres resultados y las condiciones de vida de las clases modestas se hacen cada vez más difíciles. Los precios de las Aduanas egipcias, durante la última semana, han dado una disminución de liras de 223 egipcias en relación con el mismo periodo de tiempo del 1930.—Efe.

### En el barrio de Shanghai

## Atentado contra un oficial japonés

Shanghai, 16 (7 t.).—En el barrio de Shanghai ocupado por las tropas japonesas se ha registrado el octavo atentado, en un plazo muy breve. El atentado tuvo lugar esta mañana. Un soldado hizo fuego de revólver contra el oficial nipón que resultó herido. El agresor se dio a la fuga sin que fuera ser detenido. Inmediatamente después del atentado, las autoridades japonesas prohibieron la entrada en el barrio de Hong-Kong y proclamaron el estado de guerra.—Efe.

## General Nogués en Rabat

El embajador francés en Ankara presenta sus credenciales  
Ankara, 16 (5 t.).—El nuevo embajador de Francia, Jules Henri, ha presentado sus cartas credenciales al presidente turco, Ismet Inonu. Después de la ceremonia, el diplomático hizo una prolongada entrevista con el jefe del Estado, a presencia del ministro de Negocios Extranjeros, Saoglu.—Efe.

### \*\*\*

## Nuevo vicario general de Toledo

Gerona, 16.—El canónigo doctoral de Gerona don José Morera Sabater ha sido nombrado vicario general de Toledo.

### \*\*\*

Nació en 1887 en Calonge (Gerona) y comenzó sus estudios en el Seminario de Gerona, pasando a Roma en 1907. Terminó su carrera en la Universidad Gregoriana, donde se doctoró en Teología y Derecho Canónico. Se ordenó presbítero en 1911; fué nombrado canónigo doctoral de la Catedral de Gerona por oposición, en 1915, siendo elegido vicario capitular de la Diócesis gerundense en 1922.—Logos.

### \*\*\*

## Ciclón devastador en el Norte de FRANCIA

Lillo, 16 (5 t.).—Un terrible ciclón, que duró seis horas, se ha desencadenado en la región septentrional de Francia y ha causado grandes daños en ella. Los tejados de las casas fueron arrancados, los árboles derribados y los campanarios destruidos. La circulación de tranvías ha tenido que ser suspendida. El bosque «La Deulle», que constituía el primer lugar de recreo de la ciudad, está completamente arrasado. La gran sala de fiestas del «Ambassadeurs», fué devorada por las llamas de un incendio que se produjo a consecuencia de un cortocircuito provocado por la tempestad. En todo el campo las devastaciones han sido también considerables. Las granjas han sufrido enormes destrozos y gran cantidad de ganado ha perecido. Sin embargo, hasta ahora no se señalan víctimas. Los daños materiales se cifran en decenas de millones de francos.—Efe.

### \*\*\*

## El general Udet

El general Udet (izquierda), as de la aviación alemana durante la Gran Guerra, conversando con los comandantes de escuadrillas de caza, Mölders y Galland, ambos laureados por el Führer

